

BISHOP, Arthur, *Salute! Canada's Great Military Leaders from Brock to Dextraze* (Whitby [ON], McGraw-Hill Ryerson Ltd, 1997).

Kelly Deschênes

Volume 51, Number 4, Spring 1998

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/005391ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/005391ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

Deschênes, K. (1998). Review of [BISHOP, Arthur, *Salute! Canada's Great Military Leaders from Brock to Dextraze* (Whitby [ON], McGraw-Hill Ryerson Ltd, 1997).] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 51(4), 601–601.
<https://doi.org/10.7202/005391ar>

NOTES BIBLIOGRAPHIQUES

BISHOP, Arthur, *Salute! Canada's Great Military Leaders from Brock to Dextraze* (Whitby [ON], McGraw-Hill Ryerson Ltd, 1997).

À en croire Arthur Bishop, l'auteur de *Salute!*, aucune nation n'a produit autant de brillants chefs militaires que le Canada, si l'on tient compte de sa taille et de sa courte histoire. À une époque où les Forces canadiennes traversent une période sombre de leur histoire, Bishop s'est donc donné pour mission de rappeler aux Canadiens qu'ils peuvent être fiers de leur passé militaire. Il dédie d'ailleurs son livre aux hommes et aux femmes des Forces canadiennes, dans l'espoir qu'ils regagnent le respect qui leur est dû. *Salute!* n'est certes pas un ouvrage académique, mais une lecture agréable du genre «tambours et trompettes».

Débutant son ouvrage avec la guerre de 1812, Bishop nous trace un portrait vivant et admirable d'Isaac Brock, de Tecumseh et de Charles de Salaberry. Peut-être un peu trop généreux avec les attributs de génie tactique et stratégique, l'auteur poursuit avec sir Arthur Currie, probablement le plus grand chef militaire jamais né au pays. Ne voulant pas négliger les autres services des Forces, Bishop présente ensuite Rollo Mainguy et Walter Hose, à qui le pays doit sa marine, et l'aviateur Mike McEwen. Il continue ensuite avec Guy Simonds, Keith Hodson, John Rockingham et Wilf Curtis qui se sont tous distingués comme meneurs et fins administrateurs. L'auteur termine son «équipe d'étoiles» avec Jacques Dextraze, le seul Canadien, selon Bishop, à être passé de soldat à général durant sa carrière.

Auteur enthousiaste, Arthur Bishop jette un regard trop rarement critique sur les chefs militaires passés du pays. Son ouvrage n'en demeure pas moins captivant pour qui s'intéresse à l'épopée militaire canadienne.

*Département d'histoire
Collège militaire royal du Canada*

KELLY DESCHÊNES

[1]